

IV CONFERENCIA ESPECIAL para la Soberanía Alimentaria Mayo 2014 –Chile

Resumen Informativo

Declaración de Movimientos y Organizaciones Sociales ante 33va. Reunión FAO-ALC

Nosotros y nosotras, mujeres y hombres, representantes de 52 organizaciones de la agricultura campesina, familiar, indígena, de la pesca y la acuicultura artesanales, de pastoreo, de asalariados agrícolas y de la sociedad civil, de 19 países de todas las subregiones de nuestra América Latina y el Caribe, estuvimos reunidos en Santiago de Chile, los días 4 y 5 de mayo, en la Consulta de la Sociedad Civil para la 33 Conferencia Regional de FAO, organizada por la Alianza por la Soberanía de los Pueblos por la Soberanía Alimentaria de los Pueblos de América Latina y el Caribe.



Reafirmamos nuestro compromiso en la lucha por la Soberanía Alimentaria para continuar desarrollando la producción a pequeña escala de alimentos saludables y culturalmente apropiados, lo que es clave para erradicar el hambre y la pobreza.

Sabemos que el hambre y la pobreza son dos grandes dilemas que todavía debe resolver la humanidad y que está ampliamente demostrado que el modelo de producción y comercialización de alimentos en una agricultura de tipo industrial, de gran escala, basada en monocultivos de especies transgénicas y sustentada en la utilización de fertilizantes químicos y plaguicidas y dominado por las Empresas Transnacionales no solo no ha resuelto el hambre y la pobreza sino que ha profundizado estas problemáticas. [Leer más...](#)

Comunicado de Prensa: IV Conferencia Especial para la Soberanía Alimentaria



Movimientos organizados de los sectores campesinos, asalariados, indígenas, agroecológicos, de pescadoras, de mujeres y organizaciones acompañantes de procesos latinoamericanos y caribeños se dieron cita en la IV Conferencia Especial para la Soberanía Alimentaria que se realizó en Santiago de Chile los días 2 y 3 de mayo. Previo al inicio de la Conferencia se realizó una reunión de delegadas en torno a la agenda de género y Soberanía Alimentaria, encuentro del cual surgió una declaración síntesis de la discusión desde el movimiento de mujeres.

En la primera jornada la IV Conferencia abordó la evolución del Derecho Humano a la Alimentación Adecuada (DAA), fortalecido con la aprobación de las directrices voluntarias del derecho a la alimentación hace una década. Para tener una mirada global respecto a los 10 años del derecho a la alimentación, se destacó cómo las directrices para el cumplimiento de dicho derecho no se ha abordado completamente, quedando aún grandes desafíos.

Dentro del balance del compromiso real de implementar las Directrices a nivel regional, los movimientos concluyeron que éstas han resultado un instrumento débil para ser incluidas como guías para contribuir a la implementación del derecho humano a la alimentación en las tomas de decisión a nivel nacional, en FAO y en otras instituciones regionales importantes. [Leer más...](#)

En clave de soberanía:

La Alianza para la Soberanía Alimentaria de los Pueblos de América Latina y el Caribe participa en Santiago de Chile en la reunión regional de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura (FAO), en su edición 33 y en el marco del Año Internacional de la Agricultura Familiar. Las organizaciones leerán este jueves 9 de mayo la Declaración elaborada durante las jornadas anteriores de consulta, dirigida a los gobiernos de la región. Este miércoles, la delegación de las organizaciones planteó ante la conferencia de gobiernos de la región latinoamericana y caribeña la necesidad de debatir en clave de soberanía alimentaria, lo cual motivó un rechazo airado de los gobiernos de Colombia, México y Chile, aunque también varios respaldos de gobiernos como Brasil y Venezuela, entre otros. Compartimos algunas imágenes de los debates de este miércoles. [Vean fotos aquí](#)

NUEVO VIDEO: La FAO no puede permanecer neutral!

Alianza para la Soberanía Alimentaria de los Pueblos de América Latina y el Caribe: sin participación real de los pueblos, la FAO no retomará su papel originario. “Demoramos 20 años en iniciar este diálogo” señaló la vocera de la Alianza para la Soberanía Alimentaria de los Pueblos de América Latina y el Caribe, Francisca Rodríguez, ante oficiales de la Oficina Regional de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), a quienes reclamó diálogo y participación real y no meros diagnósticos, que permitan hacer frente a la ofensiva territorial, ambiental, económica y cultural que viven las comunidades productoras de alimentos en todo el continente.



Rodríguez enfatizó que un organismo como la FAO, que cuenta con el máximo prestigio y legitimidad a nivel internacional y que nació con el objetivo de combatir el hambre mundial tras la II Guerra Mundial no puede en la actual coyuntura permanecer “neutral” entre el modelo que genera el hambre y las poblaciones que al tiempo de producir alimentos, permanecen en los mayores niveles de pobreza. La intervención de la representante de la Coordinadora Latinoamericana de Organizaciones del Campo (CLOC-Vía Campesina) tuvo lugar en el marco del debate de los movimientos sociales hacia la 33va. Reunión Regional de FAO, de carácter bianual. Los movimientos nucleados en la Alianza para la Soberanía Alimentaria de los Pueblos de América Latina y el Caribe realizarán en octubre de este año una semana de acciones reclamando el cumplimiento de la Soberanía Alimentaria como un derecho y una construcción desde los Pueblos que enfrenta al actual modelo de producción, co-evolución con los bienes naturales comunes y alimentación.

Producción del video: Davich Matioli/Ignacio Cirio

Gráfica: Nicolás Medina

